

LA UCLM ACOGE HOY UNAS JORNADAS SOBRE LA SITUACIÓN SOCIOPOLÍTICA DEL PAÍS

'En Colombia hay una violación sistemática de los derechos humanos'

J. Y.
CIUDAD REAL

La situación social y política de Colombia dentro del marco de la confrontación violenta que preside el país desde hace 50 años centrará las VII Jornadas Interuniversitarias de Cooperación al Desarrollo: Derechos Humanos en Colombia que acoge este jueves el campus universitario capitalino.

En declaraciones a Lanza, Nelson Restrepo, presidente del Centro Internacional para la Promoción e Investigación de los Derechos Humanos (CINPROINDH) y Claudia Mejía, presidenta de la organización feminista Sisma Mujer, expusieron los retos presentes y futuros en la evolución del conflicto y su repercusión en la población civil y en el ámbito socioeconómico.

"Hay una violación sistemática de los derechos humanos desde todo orden y punto de vista, y los afectados son hombres y mujeres de todas las edades", aseguraron, a la vez que denunciaron el acoso y las "muertes planificadas y coordinadas de dirigentes y comunidades concretas".

Dichos portavoces sostuvieron que la situación actual del país en este 2011 es la derivada de los 50 años de conflicto armado (la guerra comenzó en 1960 entre los grupos insurgentes de izquierda, las fuerzas públicas y los paramilitares de extrema derecha), por lo que desde una perspectiva humanitaria "la principal víctima es la población civil y no los combatientes de los bandos en conflicto".

A pesar de contar con unos importantes yacimientos de recursos humanos, este país de América del Sur conocido mundialmente por las guerrillas y los cárteles de la droga, no sale del bucle de la violencia, tanto por la conquista "empresarial" que de manera táctica sostienen los países ricos en la zona como por los intereses políticos internos a la hora de apoyar pactos comerciales para la reactivación económica.

Por ello, la asignatura pendiente en Colombia es una verdadera protección de los derechos humanos y laborales. "En el país, producto de la guerra, ha habido muertes selectivas dirigidas a defensores de derechos humanos, líderes, activistas de movimientos de mujeres, indíge-



Claudia Mejía y Nelson Restrepo

nas, de campesinos, estudiantiles, o sindicales".

Restrepo y Mejía interpretaron que "es triste que haya más de un millón homicidios de la guerra" y lamentaron que la violencia "sea un instrumento de control y dominación territorial". Según aseguraron "han articulado el mapa con una siembra de cruces", un escenario generador de terror, en contraposición de la vida democrática.

La tierra

También llamaron la atención sobre la importancia de la tierra

Hay muertes selectivas de defensores de DDHH, líderes y activistas

(suelo y subsuelo) pues sus recursos naturales suponen "el cordón umbilical entre la riqueza y el empobrecimiento generalizado de la población".

La esperanza, según opinaron, está en el nuevo gobierno de Juan Manuel Santos que, sin haber impulsado un cambio rupturista, "al menos está haciendo el esfuerzo para hablar con la sociedad civil y para que la situación de derechos humanos mejore".

En concreto, con la Ley de Tierras Integrales pretende la restitución de 2 millones de hectáreas, aunque primero "tenemos que lograr la visibilidad de quienes son los que la despojan y quienes son los verdaderos agentes de la guerra". □

► Sindicatos, mujer y población indígena

Dentro de las jornadas se desarrollarán diferentes mesas en las que se abordarán aspectos como los sectores en riesgo de violencia en Colombia, analizando la situación de los sindicatos, de la mujer y la población indígena colombiana y propias experiencias de intervención. El programa se extiende a lo largo de dos días, ay que el lunes comenzó en Albacete, con otra jornada

de ponencias y debates. Denunciaron "el vínculo fuerte" reconocido tanto por la Justicia colombiana como por la ONU, la UE y la Comisión Interamericana de DDHH, entre el paramilitarismo y la clase política. En ambas citas han participado destacados ponentes nacionales e internacionales, representante de la Agencia española de Cooperación Internacional

para el Desarrollo (AECID) en Colombia; Unicef; refugiados políticos, y miembros de asociaciones de mujeres y colectivo indígena. Esta iniciativa está patrocinada por la Universidad de Castilla La Mancha (UCLM), a través de su Fundación General, que dentro del Programa de Cooperación al Desarrollo organiza la actividad por sexto año consecutivo.

UCLM

Amplían el periodo de preinscripción del III Máster en Discapacidad

LANZA
CIUDAD REAL

Ante la demanda de interesados en cursar la tercera edición del Máster en Aspectos Jurídicos y Gestión de Recursos en Materia de Discapacidad, la organización ha ampliado la fecha para poder preinscribirse en el mismo hasta el próximo 16 de octubre.

Este título propio de la Universidad de Castilla-La Mancha se desarrollará a lo largo del curso académico 2011-2012 con la finalidad de formar, desde una perspectiva interdisciplinar, a especialistas en materia de discapacidad capaces de orientar, asesorar, tramitar y gestionar todos los servicios específicos en este ámbito en aspectos tan diversos como: el educativo, normativo, social o sanitario.

El Máster, que está organizado por la Facultad de Derecho de Albacete, imparte sus contenidos on-line, aunque parte de la evaluación tendrá carácter presencial. Su oferta es de 60 créditos equivalentes a 1.500 horas y cuenta con un máximo de 40 plazas para las cuales aquellos interesados el cursar el posgrado completo tendrán de plazo de inscripción hasta el próximo 16 de octubre, ha indicado en rueda de prensa la universidad.

Para alumnos que deseen cursar el segundo curso de especialista o módulos sueltos, puede hacer la preinscripción y matrícula con anterioridad al inicio de cada parte, por lo que el plazo de matrícula estará abierto durante toda la duración del Máster, dependiendo de lo que desee cursar el alumno.

Bajo la dirección académica de los profesores de Derecho Administrativo de la UCLM, José Antonio Moreno y Juana Morcillo, estos cursos abordarán diferentes aspectos de la discapacidad referidos a asuntos relacionados con la Constitución y la administración, perspectiva civil, penal y fiscal de la discapacidad. □